



**Discurso de S.E. el Presidente de la República,
Gabriel Boric Font, al encabezar la inauguración de la Etapa 1 del
Parque Intercomunal Brasil**

Santiago, 5 de septiembre de 2024

Vecinos y vecinas de La Granja, principalmente, entiendo que también hay gente de La Florida, de Macul, de San Joaquín donde estuve hace poquito.

Compañeros y compañeras, qué alegría más grande están con ustedes acá hoy, qué alegría poder compartir alegría porque a uno cuando le toca recorrer diferentes lugares en Chile a veces es duro y toca también hacerse cargo de las dificultades y de las tragedias. Y cuando podemos venir a dar buenas noticias, a compartir buenas noticias, y cuando esas buenas noticias son compartidas y creadas por ustedes mismos, la verdad que para mí como Presidente de la República es una tremenda satisfacción.

Y más aún si antes de mí habla un alcalde con la trayectoria que ha tenido el alcalde Delpin, acá en La Granja, que está despidiendo, está en su último periodo después de 12 años dedicado al servicio público aquí en la comuna y 20 años de concejal.

Y, por supuesto, qué alegría escuchar a Jessica. De verdad, escucharte da un tremendo orgullo porque en ti veo reflejadas a cientos de dirigentes de barrios, de poblaciones, de comunas que luchan por una mejor calidad de vida para su gente, para su pueblo, para sus vecinos. Lo que tú expresaste Jessica es súper significativo porque la pega de las dirigentes es súper difícil, muchas veces, ustedes lo saben, es ingrata. Ustedes muchas veces incluso llegan antes que el mismo Estado, ustedes son las que seguramente se organizaron en la pandemia para ayudar a los que más lo necesitaban, armar ollas



comunes me ha tocado verlo en muchos lugares, me acuerdo en Bajos de Mena, por ejemplo, en Puente Alto.

Y esa pega de las dirigentas, que generalmente son mujeres, es insustituible y por eso yo me saco el sombrero que no tengo en este momento por ti Jessica y por todas tus compañeras, eres es un orgullo para La Granja y para Chile.

El alcalde lo decía de manera muy clara, acá en Santiago y en Chile, pero pensemos en Santiago, una de las primeras cosas que me sorprendió cuando vine para Santiago, permítanme contarles una anécdota, fue que cuando llegué al principio vivía en San Joaquín y en la calle Benozzo Gozzoli y cuando me tocó ir a algún evento en la recién inaugurada en ese momento Línea 4, que se inauguró con el Presidente Lagos en 2004 si no me equivoco, me bajo en Tobalaba y ahí después en La Cisterna para hacer después varias combinaciones y me sorprendió muchísimo y dije: “Acá hay dos ciudades”. Yo venía de Punta Arenas, una ciudad que tiene 120 mil habitantes y me sorprendió mucho ver la diferencia que había entre las comunas de Santiago, principalmente entre las comunas del sector oriente y casi todo el resto.

Por eso, después cuando fui electo Presidente, una de las primeras cosas que me dijo la alcaldesa de San Miguel, en ese momento, es que era necesario recuperar la Ciudad del Niño porque el sector sur de Santiago tenía un promedio de áreas verdes por habitantes de creo 2 metros cuadrados y el promedio en Las Condes, Vitacura o Lo Barnechea era de 9 metros cuadrados.

¿Por qué si somos el mismo país? ¿Por qué si somos los mismos chilenos y chilenas, si tenemos los mismos derechos? ¿Con qué justificación puede existir tanta desigualdad territorial? Para eso está el Estado, para eso está la buena política, para cambiar esa realidad desigual y eso se expresa en una mejor distribución del ingreso, en que las riquezas que entre todos generamos se repartan entre quienes las



generan, que son principalmente los trabajadores, como hemos hecho, por ejemplo, a propósito del Royalty donde más de 300 comunas están recibiendo recursos frescos para poder invertir en obras sociales a propósito de las ganancias de la minería privada.

Y, también, en una cuestión que es fundamental, que son los espacios de vida en común. Cuando uno habla con la gente de generaciones anteriores siempre se recuerdan los momentos de compartir y que la plaza pública era la plaza pública. Y hoy cuando uno conversa con la gente de mi generación y los más chicos todavía dicen que se juntan en el mall.

Más allá de las discusiones que uno pueda tener, el presidente Aylwin decía que el mercado muy cruel y que nunca iba a pisar un mall, pero más allá de eso se puede convivir, tenemos que recuperar más áreas públicas, más espacios públicos, más áreas verdes, más lugares donde encontrarse. Cuando recién llegamos, me quedé con una imagen cuando veníamos caminando con las autoridades y dos chicos del Colegio Héroes de Yungay se cruzaron saltando, como para aparecer en la foto. Qué linda esa imagen de verlos reír, verlos contentos, les preguntábamos cómo estaba el parque y estaban felices.

Entonces, el poder generar esos momentos de felicidad, en verdad es lo que hace sentido a la política.

¿Quién está hablando? Antu. Venga para acá para que la escuchen todo. Si quiere decir algo que lo haga con micrófono. Adelante. Te voy a tomar en brazos para que puedas hablar.

Antu: Le quiero decir algo al Presidente Boric, que nos ayude a regar el Parque La Castrina porque está muy seco.

Muchas gracias, lo tomo.



Y en La Castrina hicimos uno de los principales compromisos que tiene al ministro Montes al filo de su capacidad, nos comprometimos con el Plan de Emergencia Habitacional que, insisto, vamos a cumplir; un Plan de Emergencia Habitacional para Chile.

Pero tomo lo que dice, vamos a revisar cómo podemos apoyar para regar el Parque La Castrina, Antu.

Esto es justicia territorial y se va vinculando con otras políticas públicas que hemos estado impulsando. Por ejemplo, y está la diputada Karol Cariola que fue una de las principales impulsoras de la rebaja de la jornada laboral a 40 horas, la que fue muy resistida en su momento, muy resistida, sin embargo, logramos sacarla adelante. Uno piensa en cuántas horas más van a poder pasar padres y madres con sus hijos en un parque como este. O en la extensión del Metro que estamos haciendo hacia La Pintana y Puente Alto, por ejemplo, que va a mejorar significativamente la calidad de vida de la gente. O el Copago Cero en salud. O diferentes iniciativas que en el fondo tratan de mejorar concretamente la calidad de vida de las personas, pero no sólo en términos materiales, sino también desde una perspectiva de cohesión social, de volver a encontrarnos.

Aquí no sirve el que cada uno se rasque con sus propias uñas para poder sobrevivir, tenemos que impulsar, desde el Estado, más puntos de encuentro como este parque, como las 40 Horas, como el Copago Cero, como el Royalty, lugares donde nos permitan entender que hay ciertas esferas de la sociedad que son compartidas y que no debieran ser objeto de negocio, la salud, la educación, las pensiones. Ojalá, en este parque se den muchas de esas discusiones.

Y, por supuesto, la justicia ambiental es justicia social, totalmente de acuerdo.



Aquí, creo que estamos trabajando esto que, además, va a estar administrado por Parquemets que administra más de 20 parques en Santiago y que tiene una tremenda experiencia que está juntando estas áreas verdes porque, y es algo que me decía el alcalde, no se trata sencillamente de inaugurar el parque, cortar la cinta y después el Estado diga que “si te he visto no me acuerdo”, tenemos que —a propósito de lo que decía Antu— mantenerlo, hay que darle programación, hay que hacer actividades aquí y cuidarlo entre todos. Jessica lo dijo mejor que nadie, el parque es de todos, de todas y lo tenemos que cuidar entre todos y todas.

Por eso, si hay algún “pelota” (sic) que está, de repente, haciendo algo que no debiera acá, los mismos vecinos son los que les tienen que decir: “Oye, ¿sabes qué? Este parque es mío. No me lo destruya. No me tire basura. No lo raye”. Y enseñarles a los niños y que los niños les enseñen a los mayores. No vengán a dejar botellas tiradas, no vengán a rayar el parque porque esto, como decía Jessica y como decía Felipe, es dignidad y la dignidad la cuidamos entre todos.

Como bien decía, también, el alcalde, esta es la Etapa 1 y, según me contaba el director de Parquemets, es la Etapa 1A porque vamos a seguir trabajando. Estas son políticas de Estado que van más allá de un gobierno y tenemos que seguir trabajando para integrar y mejorar todo el sector del parque. En esta etapa son 11,9 hectáreas, el total del parque son 52 hectáreas aproximadamente y todo eso tenemos que integrarlo en un gran pulmón verde para el sector sur de Santiago.

Acá está el Museo Mirador, el MIM; hay una granja educativa; hay un centro de hipoterapia para niños con autismo; hay un centro ceremonial mapuche que utilizan muchas comunidades; hay canchas deportivas; y van a crear un pueblito artesano para darle más dinamismo, el municipio.



Así que, en este momento estamos llenos de buenas noticias. Insisto, siempre digo esto, creo que hay motivos para estar optimistas en Chile. Tenemos muchas dificultades, tenemos muchos desafíos a los que les tenemos que hacer frente como la delincuencia, ¡firme contra la delincuencia!; a los delincuentes que hacen portonazos, turbazos, homicidios y también a los delincuentes de cuello y corbata. Mano dura mano firme, sí, pero para todos.

Tenemos que enfrentar la desigualdad. La salud. Recuperar la educación pública. Me he dedicado a recorrer diferentes liceos de la educación pública, hace poco estuvimos en el Pedro Prado de Lo Prado, en el Benjamín Franklin de Quinta Normal, en el Liceo 1, en el Instituto Nacional y en muchos liceos de regiones levantando la educación pública.

Así que, tenemos muchos desafíos, pero vamos avanzando. Eso les quiero decir, vamos avanzando. No estamos solamente para prometer, sino también para cumplir y cuando nos queda un año y medio de gestión podemos decir que estamos cumpliendo y vamos a seguir en esa misma línea.

Un abrazo muy grande. Muchas gracias a todas y todos los presentes.